
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales der 

Stadt Barth 
SAS/B/015/2019-24 

 Sitzungstermin: Montag, den 31.05.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:30 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Schröter, Frank  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Schossow, Michael  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Strecker, Sebastian  

Stadtvertreter(in) 
Hofhansel, Andre  
Klein, Kerstin  
Kühl, Hartmut  

sachkundige/r Einwohner/in 
Schade, Gunnar  

Vertreter der Verwaltung 
Bentert, Elke  
Lange, Stefan  

Gleichstellungsbeauftragte 
Pataki, Zita Ágota, Dr.  

Protokollant 
Schulz, Marie-Luise  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

sachkundige/r Einwohner/in 
Lückemann, Rainer  
Saefkow, Martina  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen  
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Ladung und Beschlussfähigkeit 
 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (22.03.2021)  
 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Sachstandsmitteilung der Verwaltung  
 5.1. Spielplätze im Stadtgebiet  
 5.2. Baumaßnahme Sportplatz  
 5.3. Endgeräte für Schulen  
 6. Zuwendungen für Vereine der Stadt Barth 2021 Sek/B/135/2021 
 7. Anfragen und Mitteilungen  
 8. Ausschluss der Öffentlichkeit  

Nicht öffentlicher Teil 

 9. Diskussion über Problematiken in der Stadt, hier: Betäubungsmit-
tel 

 

Öffentlicher Teil 

 10. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  
 11. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Schröter eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest.  
 

  
  
  
  
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

 
 Es gibt keine Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche.  

 
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 

davon anwesend: 7 
Ja-Stimmen: 7 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (22.03.2021) 
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 Die Niederschrift der Sitzung vom 22.03.2021 wird bestätigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 

  
  
  
  
zu 5 Sachstandsmitteilung der Verwaltung 
  

 
  
  
  
  
zu 5.1 Spielplätze im Stadtgebiet 
  

Herr Schröter stellt fest, dass diese Thematik immer wieder aufgegriffen wird, obwohl im 
Ausschuss schon ausführlich und abschließend darüber diskutiert wurde. 
 
Der Bürgermeister berichtet über den Spielplatz Bleicherwall/Holzreiterwall. Am 
19.05.2021 wurde nunmehr seitens des LFI (Landesförderinstitut M-V) die Zustimmung 
zum vorzeitigen Maßnahmenbeginn erteilt. Es ist nunmehr die Beauftragung einer Firma 
zur Erstellung eines Vineta-Konzepts geplant, um die entsprechende Förderung zu er-
halten. Anschließend wird das Konzept für den Spielplatz umgesetzt. Herr Schossow 
bittet um eine Planungsübersicht mit Geräten. Hierzu gibt es im Gremium einen kurzen 
Diskussionsbedarf. Abschließend spricht sich das Gremium dagegen aus, da das Kon-
zept schon im letzten Jahr im Ausschuss besprochen wurde. Herr Hofhansel erkundigt 
sich danach, wann die Geräte bestellt werden. Herr Lange teilt dazu mit, dass er sich 
diesbezüglich mit dem Bauamt ins Benehmen setzt und die Ausschussmitglieder ent-
sprechend informiert. 
 
Weiterhin berichtet der Bürgermeister über den Spielplatz Weidenweg. Die vorhandene 
Sandwaage wurde durch Vandalismus zerstört. Nach Absprache mit Frau Hofmann wird 
nunmehr ein kleiner Wipper aufgestellt. Geräte sind bestellt, durch die Pandemie kommt 
es zu verzögerten Lieferzeiten. Auf dem Spielplatz befinden sich dann: Hangrutsche, 
Drehteller (hat einen Fallschutz erhalten), Schaukel, Tischtennisplatte, Wipper, Sandkas-
ten, Hüpfkugeln, Bank, Sitzgruppe und Mülleimer. 
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Der Bürgermeister berichtet über den Spielplatz Liebknecht-Sraße. Es wird eine Turm-
kombination gesponsort und von der Fa. Baseco aufgebaut. Die Seilbahn baut die Fa. 
Köhn BB Barth auf. Das Klettergerüst wird durch den Technischen Betrieb aufbereitet. 
Der Spielplatz besteht dann aus: Seilbahn, Turmkombination, Klettergerüst, Karussell, 
Sitzbank und Mülleimer. 
 
Des Weiteren berichtet der Bürgermeister, dass die Spielgeräte des Spielplatzes Am 
Brink und Weidenweg instandgesetzt wurden.  
 

  
  
  
  
zu 5.2 Baumaßnahme Sportplatz 
  

 
Der Bürgermeister berichtet über die Baumaßnahme Sportplatz. Hinsichtlich des Ge-
bäudes läuft die Ausschreibung der Planung. Bisher gab es nur eine Vorplanung. 3 - 4 
Planungsbüros wurden angeschrieben, Angeboten abzugeben. Die Außenanlage ist mit 
400.000,00 € veranschlagt und ist im Haushalt 2022 aufgenommen.  
 
Bezüglich des Kunstrasens sollen jetzt Kostenentwürfe eingeholt werden, um damit jetzt 
schon zum Landessportbund nach Schwerin zu fahren. Der Ausschuss bittet die Verwal-
tung, zu klären, ob in diesem Sommer dies möglich ist. Herr Lange wird eine Terminan-
frage starten. 
 
Herr Schröter erkundigt sich nach der Nr. 25 der Protokollkontrolle. Hier war die Anfrage, 
ob der Sportplatz am Gymnasium auch für die Öffentlichkeit genutzt werden kann. Der 
Bürgermeister stellt die Verantwortung der Außenanlage beim Hausmeister fest. Aus 
seiner Sicht ist auch die Außenanlage während der Hallennutzung nutzbar. Wenn das 
Gelände offen ist, dann ist die Anlage auch nutzbar. 
  
 

  
  
  
  
zu 5.3 Endgeräte für Schulen 
  

Herr Lange berichtet, dass die Endgeräte alle bestellt sind. Es wird jeden Tag auf die 
Lieferung gewartet. Herr Lange hat bereits versucht die Fa. zu erreichen, leider bisher 
ohne Erfolg. Die Schulen sind über Bestellung informiert. Für die KGS sind 100 Conver-
tibles und für die Grundschule 40 Tablets bestellt.  
 

  
  
  
  
zu 6 Zuwendungen für Vereine der Stadt Barth 2021 

Vorlage: Sek/B/135/2021 
  

Der Ausschuss diskutiert rege über die Verteilung der Zuwendungen und spricht sich 
abschließend für folgende Zuwendungen aus: 

 
1. Reit- und Fahrverein Barth/Rubitz e.V. 

500,00 € 
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2. SKV „Samurai“ Barth e.V.1.700,00 € 
3. SV Motor Barth e.V.7.350,00 € 
4. SV Barth 1950 e.V.3.050,00 € 

5. Bürger-Schützen-Kompanie zu Barth e.V.
1.200,00 € 

6. TC Blau-Weiß Barth e.V.1.200,00 €  
Gesamt:15.000,00 € 

 
 

 Beschluss: 
Der Schul- und Sozialausschuss empfiehlt dem Hauptausschuss der Stadt Barth, den 
Vereinen der Stadt Barth für das Jahr 2021, wie durch den Schul- und Sozialausschuss 
empfohlen, die Zuwendungen anzuweisen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 7 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 7 Anfragen und Mitteilungen 
  

 
Frau Klein erkundigt sich bei der Verwaltung nach dem Stand der Fördermittel für den 
Schulneubau. Herr Lange berichtet über die Höhe der Fördermittel (5 Mio. €) und über 
die Voraussetzung der Leistungsphase. Weiterhin berichtet Herr Lange, dass es wö-
chentlich Gespräche mit dem Planungsbüro und Schulleitern und im zweiwöchigen 
Rhythmus Abstimmungsgespräche mit den Schulen gibt. 
 
Herr Schossow merkt an, dass der Spielplatz Kenzer Landweg nicht gemäht ist. Herr 
Lange wird diese Mitteilung an das zuständige Bauamt weitergeben. 
 
Herr Hofhansel teilt mit, dass der Hafenvorplatz zwischen Hafenstraße und Platz der 
Freiheit nicht gemäht ist und das Bild der Stadt hier unmöglich aussieht. Weiterhin par-
ken dort vermehrt Autos, obwohl die Stadt am Hafen einen riesigen Parkplatz kosten-
günstig anbietet. Könne man hier nicht Knöllchen verteilen? Es wird kurz im Gremium 
diskutiert. Die Verwaltung weist die Ausschussmitglieder darauf hin, dass es sich bei der 
Fläche um ein Privatgrundstück handelt und Stadt Barth hier die Hände gebunden sind. 
 
Herr Schröter bittet die Verwaltung um Erstellung eines Veranstaltungsplans für Jugend-
liche und Kinder. Hierzu bittet er darum, dass zur nächsten Sitzung Frau Paszehr und 
Herr Hammer aus dem Bereich Stadtmarketing, Tourismus und Kultur eingeladen wer-
den und ggf. zusätzlich Jugendliche und Schulsprecher (über die entsprechenden Schu-
len). 
 
Der Ausschuss merkt an, dass in der Stadt insbesondere der Spielplatz Kenzer Land-
weg oft durch parkende Autos versperrt ist und hier die Gefahr groß ist, dass es zu Un-
fällen mit hinter Autos hervorlaufende Kinder kommt. Die Verwaltung wird gebeten, dies 
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mehr zu kontrollieren und wenn möglich, ein allgemeines Parkverbot auszusprechen. 
 
Herr Schröter bittet Punkt 31 der Protokollkontrolle nochmals zu priorisieren und unter 
Punkt 32 der Protokollkontrolle um Übersendung der entsprechenden Unterlagen in digi-
taler Form. Herr Lange wird dem Ausschutzvorsitzenden das entsprechende Inhaltsver-
zeichnis zur Verfügung stellen. 
 
  
 

  
  
  
  
zu 8 Ausschluss der Öffentlichkeit 
  

 
  
  
  
  
zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
  

Nach Auswertung des im nicht öffentlichen Teil behandelten Tagesordnungspunkt stellt 
der Ausschussvorsitzende die Öffentlichkeit wieder her.  
 

  
  
  
  
zu 11 Schließung der Sitzung 
  

Herr Schröter schließt die Sitzung um 20.30 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
17.06.2021 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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